
ACTA No. 35

En la Ciudad de Allende, Nuevo León, siendo las 8:13 horas del día
miércoles 14 de diciembre del año dos mil veintidós, reunidos en los Altos
del Palacio Municipal, declarado recinto oficial para sesionar, en uso de la
palabra la Presidenta Municipal, C. Lic. Eva Patricia Salazar Marroquín,
manifestó: “Señores Regidores y Síndicos, de acuerdo con las facultades que
me confiere el Artículo 35, Fracción III de la Ley de Gobierno Municipal del
Estado de Nuevo León, se les ha convocado para llevar a cabo la Vigésima
Octava Sesión Ordinaria de la Administración 2021-2024”.

Acto Seguido la Presidenta Municipal, Lic. Eva Patricia Salazar
Marroquín pidió al C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario del R.
Ayuntamiento diera a conocer el Orden del Día, dándole lectura en los
siguientes términos:

1. Apertura de la Sesión
2. Lista de Asistencia
3. Honores a la Bandera
4. Lectura del Acta de la Sesión Anterior
5. Lectura de Acuerdos de la Sesión Anterior
6. Estado de Actividades del mes de noviembre del año 2022.
7. Propuesta y en su caso aprobación del Presupuesto de Egresos del

Ejercicio Fiscal 2023.
8. Informe de la Presidenta Municipal
9. Asuntos Generales

10. Clausura

Siendo aprobado por unanimidad de los presentes.

Como Segundo punto se tomó Lista de Asistencia y estando la mayoría
de los integrantes del Cabildo, debido a la ausencia del Regidor Alejandro
Daniel Aguirre Flores, quien se disculpó ya que por cuestiones personales no
pudo asistir a esta Sesión, se declaró quórum legal, continuando con los
trabajos del día.

Continuando con el Tercer punto se acordó omitir realizar los Honores
a la Bandera.

Del mismo modo para continuar con el Cuarto punto el C. Juventino
Enrique Martínez Ocañas, Secretario del R. Ayuntamiento, solicitó que la
lectura del Acta de la Sesión anterior fuera dispensada, debido a que
previamente se les entregó para su revisión a los integrantes de este Cuerpo
Colegiado; siendo aprobada por unanimidad de los presentes.

A continuación, el C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario
del R. Ayuntamiento, dio lectura a los acuerdos aprobados en la Sesión
anterior realizada el día 7 de diciembre del año 2022; siendo aprobado por
unanimidad de los presentes.



Continuando con el Sexto punto del Orden del Día, la C. Liliana del
Carmen Cavazos Cavazos, Secretaria de Finanzas y Tesorera Municipal
presentó el Estado de Actividades correspondiente al mes de noviembre del
año 2022, lo anterior para dar cumplimiento a lo establecido en el Artículo
100, Fracción XIX de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo
León.

Municipio de Allende, Nuevo León
Estado de Actividades

Noviembre de 2022

Ingresos

Descripción
Ingresos y Otros beneficios
Ingresos de Gestión $2,757,460

Impuestos 1,826,029
Derechos 526,609
Productos 156,683
Aprovechamientos 248,139

Participaciones, Aportaciones, Trans., Asign. y Subs. 19,267,804
Participaciones y Aportaciones 19,072,065
Transferencias, Asignaciones y Subsidios 195,739

Total de Ingresos y otros beneficios $ 22,025,264
Gastos

Gastos y Otras pérdidas
Gastos de Funcionamiento $18,877,039

Servicios Personales 12,548,115
Materiales y Suministros 1,992,827
Servicios Generales 4,336,097

Transferencias, Asignaciones y Subsidios 2,668,242
Subsidios y Subvenciones 0.00
Ayudas Sociales 107,728
Pensiones y Jubilaciones 2,560,514

Otros Gastos y Pérdidas Extraordinarias 1,010,190
Depreciaciones 1,010,190

Total de Gastos y otras pérdidas $ 22,555,471

Acto seguido el C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario del
R. Ayuntamiento, puso a consideración la aprobación del Estado de
Actividades del mes de noviembre del año 2022; siendo aprobado por
unanimidad de los presentes.

Dando continuidad con el Séptimo punto del Orden del Día, la C.
Liliana del Carmen Cavazos Cavazos, Secretaria de Finanzas y Tesorera
Municipal presentó el Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, en
los siguientes términos:

R. Ayuntamiento
P r e s e n t e.-

En cumplimiento a los Artículos 100 (Fracción VII y XVII), 102, 176 y
178 a 186 de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León y
conforme a las disposiciones normativas y formatos establecidos en la Ley
General de Contabilidad Gubernamental y la Ley de Disciplina Financiera de



las Entidades Federativas y Municipios, se anexa al presente el Proyecto de
Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal comprendido del 1 de enero
al 31 de diciembre del año 2023.

Una vez aprobado y para dar cumplimiento a lo establecido por los
Artículos 33 fracción III, inciso c), 66 fracción XIV y 181 segundo párrafo de
la Ley antes citada, se enviará para su publicación la síntesis del Presupuesto
al Periódico Oficial del Estado.

A t e n t a m e n te
Allende, N.L., a 14 de diciembre de 2022

La Secretaria de Finanzas y Tesorera Municipal

C. Liliana del Carmen Cavazos Cavazos















Acto seguido el C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario del
R. Ayuntamiento, puso a consideración EL Presupuesto de Egresos del
Ejercicio Fiscal 2023; siendo aprobado por unanimidad de los presentes.

Para continuar con el Octavo punto el Secretario de Ayuntamiento,
cedió la palabra a la Presidenta Municipal, Lic. Eva Patricia Salazar
Marroquín, quien presentó un resumen de las principales actividades
realizadas del 14 de noviembre al 13 de diciembre de 2022.

El 17 de noviembre se realizó la ceremonia cívica, así como el tradicional
Desfile Cívico – Deportivo por el 112 aniversario de la Revolución
Mexicana, en donde hubo muy buena respuesta de las escuelas con la
participación de la mayoría de los planteles educativos.
Igualmente, este día nos reunimos Alcaldesas y Alcaldes del Estado de
Nuevo León, a través de una mesa de diálogo que la denominamos “Pacto
Nuevo León” por los presupuestos equitativos e igualitarios para todos los
Municipios, unimos fuerzas para que se respete la autonomía municipal que
establece la Constitución.

El día 22 de noviembre estuve presente en el arranque del Proyecto
reconectando familias” invitación por parte de la Unidad Regional N° 5, con
el objetivo de fortalecer a las familias y mejorar la calidad de vida de la
ciudadanía.

El 24 de noviembre asistí a la celebración del 60 aniversario de la fundación
del Colegio Ignacio Allende.

El 2 de diciembre se llevó a cabo el tradicional desfile Coca-Cola 2022,
desfilando también algunas unidades de Seguridad Pública, Protección Civil
Allende, Cruz Roja y Clubes de nuestro Municipio.
Igualmente, este día estuve presente en la Cumbre Mundial de Municipalistas
Edición 2022, evento realizado en la Cd. de México, donde platiqué sobre el
Programa “Allende convive” y el CAIPA; el día de ayer me comentaron que
el Programa CAIPA se llevó hasta Egipto.
Recibimos este reconocimiento por haber llevado a cabo una gestión
municipal de buenas prácticas y contribuir a una buena cultura de gobernanza
y liderazgo para el bienestar de la ciudadanía.
Por otro lado, fuimos reconocidos por el Instituto de Mejores Gobernantes
con el nombramiento de Vicepresidenta Internacional, dicho nombramiento
se nos entregó en el Senado de la República.

El día 3 de diciembre iniciaron los festejos decembrinos “Vive la Navidad en
Allende”, donde hubo presentaciones artísticas de los talleres culturales
municipales y el encendido de luces navideñas.

El 6 de diciembre asistí a la Reunión Nacional de Alcaldesas, en el Foro
“Empoderamiento de Alcaldesas para eliminar la violencia contra las
mujeres”, realizada en la Cámara de Diputados, invitación por parte de la
Asociación de Municipios de México, A.C.

El día 8 de diciembre se llevó a cabo el evento “Un regalo al corazón” Todos
por una sonrisa”, dándonos mucho gusto porque para las diez de la mañana
ya se había superado el número de juguetes, en relación con el año pasado,
esto gracias a la buena relación y a la confianza que se ha generado ante los
ciudadanos.



También este día se realizó la tradicional peregrinación a la Parroquia de
Buena Vista, en honor a nuestra Virgen de Guadalupe.

El viernes 9 de diciembre tuve una reunión con Norie González Garza,
Alcaldesa de Mission Texas, lo anterior con el objetivo hacer contacto con
ella por el hermanamiento que tenemos entre nuestras Ciudades.

El día 12 de diciembre, con el principal propósito de que los visitantes y
habitantes puedan sentirse seguros  y en paz durante las fiestas decembrinas,
nuestro Municipio de Allende arrancó el operativo “Navidad segura 2022”,
donde participan alrededor de 250 elementos de Protección Civil Municipal,
del Estado y de la Región, Bomberos de todos los Municipios  y del Estado,
Cruz Roja, Fuerza Civil, Policía Ministerial, SEDENA, Fiscalía General del
Estado, Guardia Nacional, Seguridad Pública de Allende y Municipios
vecinos.

El día 13 de diciembre se realizó la entrega de juguetes en los Jardines de
Niños Ana María Villarreal y Tavita Rocha.

La Lic. Eva Patricia Salazar Marroquín, Presidenta Municipal, invitó al
Cabildo a seguir trabajando como hasta ahora por Allende, atendiendo a la
ciudadanía en el Programa de “Tu Alcaldesa contigo”, agradeciéndoles
también la gestoría que han realizado.

Continuando con Asuntos Generales el Regidor Luis Eduardo Cavazos
Morales, dio lectura al siguiente oficio enviado por el Director de Vialidad y
Tránsito Municipal:

Oficio: SP/ 336/2022
Allende, N.L. a 5 de diciembre del 2022

C. Juventino Enrique Martínez Ocañas
Secretario del R. Ayuntamiento
P r e s e n t e. -

Por medio de la presente me dirijo a Usted para saludarlo y al mismo
tiempo solicitar proponer ante el H. Cabildo, el cierre definitivo del retorno
ubicado en Carretera Nacional entre las Calles Guerrero y Rubén Darío en el
Kilómetro 224, Colonia Buena Vista con circulación de Sur a Norte para
retornar a la circulación de Norte a Sur. Toda vez que en últimas fechas se
han recibido diversos reportes del mal uso de dicho retorno, siendo que
también es muy peligroso ya que los vehículos se retornan  sin precaución,
así mismo es preciso mencionar que a una distancia de 650 metros, se
encuentra un retorno 100 %  seguro, ya que  es un retorno en un paso a
desnivel el cual se encuentra con las rotondas necesarias para que dicho
retorno sea seguro, así mismo se hizo un estudio del tiempo que toma en
realizar el retorno  por el  paso a desnivel y por el  retorno que actualmente
está,  siendo   los siguientes tiempos:

 Retorno inseguro: 1 minuto a 2 minutos
 Paso a desnivel:   2 minutos a 3 minutos

Habiendo una mínima diferencia de tiempo y una gran seguridad para
todos, por lo que solicito de la manera más atenta sea aprobada dicha
solicitud y poder con esto garantizar la seguridad de todas las familias que
circulan por el Municipio.



Sin más por el momento, quedando a sus órdenes para cualquier
aclaración o duda al respecto.

Agradeciendo de antemano las atenciones brindadas a la presente, le
reitero a usted mi más atenta y distinguida consideración.

Atentamente

Lic. Elihud Abraham Rodríguez Cavazos
Director de Vialidad y Tránsito

Sobre este tema tomó el uso de la palabra la Regidora Olga Lidia Rojas
Cavazos, para solicitar se realizara un estudio más especializado antes de
tomar alguna decisión definitiva y que se consensara también con habitantes
de Buena Vista y Diego López; en atención a lo anterior la Lic. Eva Patricia
Salazar Marroquín, Presidenta Municipal, explicó que todo lo que se realiza
es con la intención de mejorar la calidad de vida de la ciudadanía, pero es
cierto que se tiene que escuchar la opinión de la gente afectada, se han
presentado algunas personas a quienes se les explicó el beneficio del cierre de
este retorno, tratando de beneficiar a la mayor parte de la población; de la
misma manera la Regidora Mariela Tamez Cavazos comentó que le parecía
una decisión acertada el cerrar este retorno, agregando que tal vez esto les
parezca negativo a las personas que no han sido afectadas, pero a quienes han
sufrido algún accidente o han estado en riesgo, puede casuar la interrogante
del porqué el Cabildo no le ha dado la importancia o ha tomado alguna
decisión sobre este retorno, señalando que pensaba que la mayoría estaba de
acuerdo en aprobar esta propuesta, ya que era para el bienestar de la
ciudadanía; igualmente la Regidora Ana Karen Martínez García, explicó que
en lo particular todos los días transita por el tramo de Buena Vista y prefiere
conducir hasta la rotonda que se encuentra a la altura del Libramiento a
Cadereyta, ya que lo consideraba más seguro y tardaba el mismo tiempo, más
sin embargo propuso que en la entrada hacia la Carretera al Fraile se viera la
posibilidad de que estuviera un tránsito para que las personas que circulan de
Montemorelos hacia Allende bajaran la velocidad, ya que se hace mucha fila
y se complica mucho la vialidad pudiendo ocasionar también algún accidente,
agregando que era importante valorar los tres retornos que se encuentran en
esta área; así mismo tomó el uso de la palabra el Regidor Luis Eduardo
Cavazos Morales, para señalar que lo más conveniente sería un paso
deprimido, más sin embargo es difícil por la situación económica actual, por
lo que respaldaba la propuesta de cerrar el mencionado retorno.

Acto seguido el C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario del
R. Ayuntamiento, puso a consideración la propuesta antes presentada; siendo
aprobada por mayoría de los presentes, con la abstención de la Regidora Olga
Lidia Rojas Cavazos.

Dando continuidad con Asuntos Generales, la Regidora Norma
Adriana Tamez Rodríguez, en su carácter de Secretaria de la Comisión de
Espectáculos y Alcoholes, dio lectura a la siguiente solicitud que se presentó
a la Dirección de Comercio, Espectáculos y Alcoholes:



Honorable Cabildo
Admón. 2021 – 2024.

Por medio de la presente les envío un cordial saludo y al mismo tiempo
les informo que en el archivo de Permisos de Alcohol del Municipio, me
encuentro registrado con un giro de Abarrotes con venta de cerveza,
registrando un adeudo pendiente, por lo que solicito a ustedes como autoridad
me concedan un descuento ya que actualmente mi situación económica es
complicada y es muy difícil realizar el pago.

Aron Ríos López

Andrés Silva # 827
y Av. Dr. Ramon
Flores col. Raúl

Caballero

29

Abarrotes con venta
de cerveza, con un
área de exposición

al público no mayor
de 50 m²

41172

2013 $552.42 $3,213.76 $3,766.18
2014 $573.93 $3,213.76 $3,787.69
2015 $598.05 $3,213.76 $3,811.81
2016 $657.36 $3,213.76 $3,871.12
2017 $679.41 $3,213.76 $3,893.17
2018 $725.40 $3,546.40 $4,271.80
2019 $760.41 $0.00 $760.41
2020 $781.92 $0.00 $781.92
2021 $806.58 $0.00 $806.58
2022 $865.98 $0.00 $865.98

total $26,616.66

Sin más por el momento y esperando tener una respuesta favorable a
mis intereses me despido de ustedes.

Atentamente
C. Aron Ríos García

Posteriormente la Regidora Norma Adriana Tamez Rodríguez, propuso
otorgarle un 50 % de descuento.

Acto seguido el C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario del
R. Ayuntamiento, puso a consideración la propuesta antes presentada; siendo
aprobada por unanimidad de los presentes.

Acuerdos

Se aprobó el estado de actividades del mes de noviembre del año 2022.

Se aprobó el Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2023.

Se acordó el cierre definitivo del retorno ubicado en Carretera Nacional entre
las Calles Guerrero y Rubén Darío en el Kilómetro 224, Colonia Buena Vista
con circulación de Sur a Norte para retornar a la circulación de Norte a Sur.

En atención a la solicitud presentada por el C. Aron Ríos García, para un
descuento en el pago de la Anuencia Municipal con giro de Abarrotes con
venta de cerveza, se acordó otorgarle un 50 % de descuento.

Para dar cumplimiento al décimo punto del Orden del día y una vez
agotados los asuntos a tratar, se declaró clausurada la Vigésima Octava
Sesión Ordinaria, el día miércoles 14 de diciembre del año dos mil veintidós,
siendo las nueve horas con cuatro minutos---------------------------------



C. LIC. EVA PATRICIA SALAZAR MARROQUÍN
PRESIDENTA MUNICIPAL

C. JUVENTINO ENRIQUE MARTINEZ OCAÑAS
SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO

C. LUIS EDUARDO CAVAZOS MORALES
REGIDOR

C. BLANCA ESTHELA CAVAZOS RODRÍGUEZ
REGIDORA

C. ALEJANDRO DANIEL AGUIRRE FLORES
REGIDOR

C. MARIELA TAMEZ CAVAZOS
REGIDORA

C. JOSÉ ÁNGEL GARCÍA MARTÍNEZ
REGIDOR

C. EMILIA ALANÍS GUERRERO
REGIDORA

C. OLGA LIDIA ROJAS CAVAZOS
REGIDORA

C. ANA KAREN MARTÍNEZ GARCÍA
REGIDORA

C. NORMA ADRIANA TAMEZ RODRÍGUEZ
REGIDORA

C. HUGO ARMANDO CAVAZOS AGUIRRE C. SANDRA AIDÉ MARTÍNEZ GUERRA
SINDICO PRIMERO SÍNDICA SEGUNDA

La presente Hoja de Firmas forma parte integrante del Acta No. 35 de la Vigésima Octava Sesión Ordinaria
de Cabildo, en los Altos de Palacio Municipal, el día miércoles 14 de diciembre del año 2022, de la
Administración 2021 – 2024.


